



Apfelpflanzaktion im Frühjahr 2023

Unter dem Motto “Jeder Klasse einen Apfelbaum” wurden von Januar bis April im Schulgarten 18 Apfelbäume gepflanzt. Diese Pflanzung soll die alte Einfassung des Gartens, die überalterte Spalierapfelhecke, die durch die heißen Sommer 2019 und 2020 viele Bäume verloren hat, wieder vervollständigen. Bei der Auswahl der Pflanzen wurde darauf geachtet alte, regionale Apfelsorten, wie z.B den rheinischen Bohnapfel, zu verwenden. Den Schülern wurden vermittelt, was man bei der Pflanzung beachten muss und welche Besonderheiten man beim Spalierschnitt beachten muss.

Weinlaube - ein Sitzplatz für die Bienenarbeit im Sommer

Im März 2023 wurde im Rahmen des Schüleraustauschs mit der italienischen Austauschschule in Montesilvano eine Weinlaube für die Bienen-AG errichtet. Hier werden in Zukunft vornehmlich die Schülerinnen und Schüler der Bienen-AG, aber auch andere kleine Schülergruppen, einen beschatteten Outdoor-Arbeitsbereich im hinteren Gartenteil einen weiteren Arbeit- und Ruhebereich bekommen. Der Schüleraustausch hat einen Tag das verbindende Element "Weinbau" beleuchtet: Morgens gab es einen Vortag zum Thema Weinbau im oberen Mittelrheintal, anschließend wurde die Laube errichtet und nachmittags lud der Schulleiter die beteiligten Lehrer nach Güls zur Weinprobe ein. Besonders stolz sind wir auch die Gastgeschenke von unserer italienischen Austauschschule: eine Weinrebe Montepulciano d'Abbruzzo und eine italienische Tafeltraube machen die regional gezogenen Tafeltraubenreben komplett.





1. Umweltsprecherkonferenz am 14.7.2023

Je bis zu 3 Vertreter aus den einzelnen Klassen, die zwei SV-Umweltsprecher und die Schulumweltsprecherin treffen sich künftig mindestens einmal im Schuljahr um Umweltthemen zu diskutieren und neue Projekte anzustoßen.

Bienenfreundlicher Schulgarten

Um unseren Schulgarten noch bienenfreundlicher zu gestalten, haben Hansjoerg Groenerth von der Imker-AG und Andrea Eberle von der Garten-AG beim Umweltministerium einen Förderantrag gestellt und bewilligt bekommen. Mit den Mitteln konnten Gartengeräte, bienenfreundliche Stauden, Apfelbäume, Materialien für die Imkerei und neue Bienenvölker angeschafft werden. Darunter auch die afrikanische schwarze Biene, die zu Forschungszwecken von den Schülerinnen und Schülern untersucht werden soll.



Plakette „Nachhaltige Schule“

Am 14.7.2023 fuhren die Schülerumweltsprecherin Anna Sundermeier und die Schulumweltsprecherin Dr. Andrea Eberle zu Ministerin Dr. Hubig zum Bildungsministerium, um dort die Schulplakette für eine „Nachhaltige Schule“ abzuholen. Diese wird für besondere Leistungen unserer Schule z.B. in den Bereichen Schulgarten, Mensaessen und Schulinfrastruktur.



Besuch Ministerin Eder

Am 7.9.2023 besuchte Landesumweltministerin Katrin Eder unsere Schule. Sie wurde durch den Schulgarten geführt und bekam dort von Herrn Glück die Hühner, von Leonard Lydker die Aquaponikanlage von Frau Dr. Eberle die Neupflanzungen im Garten und von Hausjoerg Groenerth die Bienen gezeigt.

